



# 濟美

## 学校の教育目標

地域に学び、個性豊かにたくましく、  
自ら学び行動する子供を育てる

## 協働力は「幸せになる力」

5年担任 山本 千夏

「協働的な学び」という教育用語を聞かれたことがあるでしょうか。これは、2019年に改訂された学習指導要領に盛り込まれているキーワードです。調べてみると、このキーワードが生まれた背景には、GIGAスクール構想が提唱するいわゆる「一人一台端末(タブレット)」の活用と密接な関係があるようです。ちょうどその頃はコロナ禍にあり、全国の学校が一斉休校を余儀なくされ、子供たちの学習の機会を保障するために、一人一台端末の整備が急ピッチで進められていました。学習指導要領が目指す「協働的な学び」とは、「ICT端末を活用して、同じ学年、同じクラスに限らず、異なる学年の児童や地域の人たちと情報を共有しながら、共に学び、主体性を育む」という学び方であり、ICTが必要不可欠となっている今の時代に求められる、いわば「令和型の学び」だということです。このように言われると、タブレットの扱いに未だに四苦八苦している私は、肩身が狭く感じてしまうのですが、「協働的な学び」においてICTの活用は手段であり目的ではありません。

そもそも「キョウドウ」という言葉には、「共同」「協同」「共働」等、似たようなものが複数あって、それぞれの意味の区別をはっきり示すことは難しいように思います。ある教育書に、「『協働』とは、同じ目的のために、対等の立場で協力して共に行動することであり『協働力』は、それを達成する力と考えることができる」と書かれてありました。そして、なぜ今「協働力」が求められるのかというと、それが「幸せになる力」であるからだとも。よく「人は一人では生きられない」と言われますが、多種多様な人類がみな幸福感を得るためには、互いを受容し、心を寄せ合って、困難を乗り越えるために協力し合うことが必要ということではないでしょうか。

先日、5・6年生は国立立山青少年自然の家での1泊2日の宿泊学習を行いました。その活動の中には、「協働力」が求められる場面がいくつもあったように思います。野外炊飯でのカレーライス作り、地図を頼りに険しい山の中を歩くポイント探し、キャンドルサービスでの出し物発表等、いずれの活動も異学年が混じって構成されたグループのメンバーで協力し合わなければ成し遂げられないものばかりでした。グループは、いつも仲よくしているメンバーばかりではありません。気の合わない相手もいたかもしれません。そんな中でも、子供たちは互いに歩み寄りながら、一緒に物事を成し遂げることの醍醐味や心地よさを味わっていたように思います。これから子供たちが歩いていく人生においても、いつも仲よしの気の合う人とはばかりではありません。自分とは違う考え方や性格を持った相手と関わることの方が多いかもしれません。自分と違う他者から学ぶこともあるはずですから、それをネガティブに捉えるか、ポジティブに捉えるか。子供たちには後者であってほしいと思います。まず、大人である私たちがそういう姿を子供たちに示していかなければ・・・と自分に言い聞かせて。



## 5月・6月の行事から

### ●黒部市小学校連合体育大会 村椿小大会<5月30日(木)>

5月28日(火)に開催される予定でしたが、雨天により各校での分散大会となりました。大会当日に自分の力を出し切れるよう、1か月あまりにわたって各々が練習に励んでいました。

大会本番では、全力で競技に取り組む様子、友達を応援し温かい言葉をかけ合う様子、健闘をたたえ合う様子が見られました。また、6年生は、「選手宣誓」「プラカード保持」「校旗旗手」「旗の掲揚」といった役割も担当しました。

どの子供も自分の力を大いに発揮することができたのは、保護者の皆様の支えや励ましがあったからだと思います。本当にありがとうございました。



### ●玉椿集会<5月27日(月)、6月24日(月)>

今年度、1回目の玉椿集会を5月27日(月)に、2回目を24日(月)に行いました。これは、本校の伝統的な行事で、子供たち一人一人が自分の目当てに向かって努力していることを全校児童の前で紹介し合い、互いに認め合う集会です。人前で堂々と発表する力を付ける機会にもなっています。

この1、2回目で、全校で30人が玉椿賞を受賞しました。今後の玉椿集会でも、子供たちが自分の成長を実感し、互いのよさを認め合えることを期待しています。



### ●湧水公苑清掃、PTA奉仕活動<6月1日(土)>

4、5年生児童と保護者、PTAの役員の皆さんが、生地駅の横にある湧水公苑の池の

中の清掃や公苑全体の草むしり等を行いました。たくさんのごみや草が集まり、公苑の中がとてもきれいになりました。



また、学校ではPTA奉仕活動として、6年生児童と保護者、PTAの役員の皆さんにグラウンドやグラウンド周辺の除草をしていただきました。さらに、グラウンド側生け垣の選定作業や畑の防草シート張りもしていただきました。学校の敷地全体の環境が整えられ、とてもきれいになりました。

ご参加いただいた皆様、ありがとうございました。



### ●避難訓練（地震、津波）＜6月4日（火）＞

最初の地震発生の放送で机の下で待機し、次の大津波警報発令の放送で3階に避難し、最後に人数確認を行いました。どの学年も緊張感をもち、正しい避難行動をとることができました。

さらに、1、2年生は、避難した各場所でライフジャケットを着用する訓練も行いました。装着の仕方を教えてもらい、先生方の補助を受けながら短時間で装着することができました。

2学期には火災発生、3学期には不審者出没を想定した避難訓練を行います。避難訓練の経験をさらに積み、どんな状況でもいざというときに冷静に判断し、安全に避難ができるようになってほしいです。



# 7月 行事予定

- 1日(月) 交通安全の日、水泳指導① ※防パト隊(出島・六天・飯沢)  
「できるようになったかな」チェック週間(～5日)
- 2日(火) 学習参観・学級懇談会、わくスタノート展(～5日)、学校集金日
- 3日(水) 登校班チェック
- 5日(金) 4年校外学習(上下水道施設見学)、水泳指導②、委員会活動④  
とやまゲンキッズ作戦(～12日)  
※防パト隊(吉田・荒俣・大開・飛驒)
- 7日(日) 第40回荒俣海岸清掃 8:30  
第57回交通安全子供自転車富山県大会(5年生4名出場)
- 9日(火) 4年名水会出前授業、ラジオ体操練習(2・4・6年)①
- 11日(木) 夏の全国交通安全運動 PTA街頭指導(～19日)  
ラジオ体操練習(1・3・5年)①、PTA全体委員会④
- 12日(金) 第1回校長杯計算大会(たし算)  
※防パト隊(吉田・荒俣・大開・飛驒)
- 15日(月) (祝)海の日
- 16日(火) 交通安全の日、ラジオ体操練習(2・4・6年)②  
1～4年下校 14:40、5・6年下校 15:35
- 17日(水) 4～6年「人権の花運動」伝達式  
水泳指導③  
1～4年下校 14:40、5・6年下校 15:35
- 18日(木) 第2回校長杯計算大会(ひき算)  
ラジオ体操練習(1・3・5年)②  
1～4年下校 14:40、5・6年下校 15:35
- 19日(金) 地区児童会(110番の家挨拶回り)  
全校5限まで(集団下校 14:30、職員付き添い)
- 22日(月) 玉椿集会、授賞集会、全校5限まで(下校 14:40)
- 23日(火) 給食最終日、ランチルームワックス塗布  
全校5限まで(下校 14:40)
- 24日(水) 第1学期終業式、ここにこの日、AED講習会 15:00  
全校3限まで(下校 11:30)
- 25日(木) 夏季休業日(～8/31)  
プール開放開始 10:15～11:45(～8/9)
- 【8月】
- 25日(日) PTA親子クリーン作戦
- 【9月】
- 2日(月) 第2学期始業式
- ※予定を変更する場合があります。



## スクールカウンセラー、スクールソーシャルワーカーのご紹介

～学校生活にかかわる不安や悩みのある方は、気軽にご相談ください～

村椿小学校では、スクールカウンセラーやスクールソーシャルワーカーが勤務しています。お子さんや保護者の方の不安を軽減できるよう、気軽に相談できる体制を整えています。

**スクールカウンセラー 竹田 由利香(毎週金曜日)**

お子さんに関しての心配ごと・困りごと等を解決するお手伝いをします。

**スクールソーシャルワーカー 板東 由美子(第1、3月曜日)**

ご家庭での困りごとについて解決するお手伝いをします。



相談を希望される場合は、学校へご連絡ください。(54-1047 教頭：松嶋)

